

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfareros, 4.

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

DEPENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

ALMERIA

SUSCRIPCIONES En Almería, un mes 1'50 ptas Provincia, trimestre 5'00 >

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

Con objeto de que los operarios de nuestros talleres, siguiendo la costumbre establecida en nuestra anterior etapa, descan- sen algo un día en la semana, to- dos los lunes daremos hoja úni- camente. Nos parece mejor que interrumpir del todo, siquiera sea un día, nuestra correspon- dencia con los lectores

Cobran mañana....

Los empleados municipales cobran mañana, martes, el sueldo del mes de Marzo. Cobran lo que pedían. No por modestos; mejor aun, por conmisera- tivos, van a cobrar. Cobran porque han pedido con estricta justicia y llenos de razón.

Eilos, siguiendo en su modestia, no se creen victoriosos. El que ha triunfa- do—dicen—es el gobernador; la ener- gía desplegada por nuestra autoridad primera. Y razón tienen. Sin negarles a ellos su parte de triunfo, su parte de energía, que también la han tenido re- conocemos como ellos, que la autori- dad civil ha ganado la causa de sus simpáticos defendidos. Nobleza obliga. ¡Ojalá que en todo se porte igual! Cam- biarían muchas cosas, para bien de Al- meria; que gran falta le hace.

Por ahora... nuestra modesta, pero sincera felicitación a los triunfantes, tanto al gobernador como a los em- pleados.

Alemanes, flamencos y valones

Sabido es que los alemanes, desde el principio de la guerra, han venido po- niendo a contribución cuanto recursos de toda calaña les ha dictado su ma- quiavelismo para crear inquina entre las secciones flamenca y valona de la población de Bélgica. En armonía con la filosofía ponica de genuina cepa teutónica, cuando las intrigas no han dado el resultado apetecido por sus tramadores se ha recurrido al soborno; y, cuando ni el soborno ha bastado, se ha ejercido francamente la coacción. Es el mismo procedimiento que vimos fracasar miserablemente en los Estados Unidos y la Argentina, a punto de ven- cer en Italia, triunfar completamente en Rusia, y desplegar su segunda fase en España con motivo de las recientes revelaciones de «El Sol».

Uno de los primeros recursos emplea- dos para partir en dos al pueblo belga fue, como se recordará, la creación de la llamada Universidad Flamenca de Gante; el último ha sido la constitu- ción, en 19 del pasado Enero de un Consejo Flamenco que, bajo la férula alemana, ha proclamado la independen- cia de Flandes. Los belgas, natura- mente, no han dejado pasar en silencio ninguna de las maniobras alemanas. Sus enérgicas protestas han circulado por toda la prensa del mundo. Los fla- mencos han protestado en repetidas ocasiones de que se les atribuya soli- daria alguna con las maquinaciones de Berlín. Protestaron cuando la crea- ción de la Universidad de Gante, di- ciendo que, aunque siempre habían si- do partidarios de una institución de ese índole, ni deseaban ni aceptaban la in- tervención alemana, pues no recono- cían a los alemanes derecho alguno a inmiscuirse en una cuestión cuya so- lución sólo compete a los belgas. Y ahora se han apresurado a protestar de la constitución del Consejo de Flandes.

El documento, que se ha publicado in- tegralmente en la prensa inglesa, va dirigido, con fecha 30 de Enero, al Canciller del Imperio alemán, y aparece firmado por los presidentes de todas las principales asociaciones flamencas. Entre los sig- natarios figuran Luis Franck, presiden- te de la Federación de Juristas flamen- cos; Augusto Vermeyleen, presidente de la Asociación de Literatos flamencos; J. Borgignon, presidente de la Liga Ca- tólica flamenca, el Dr. Teirlinck, presi- dente de la Liga Popular de Bruselas y N. Cuperus, presidente de la Liga Fe- deral flamenca.

Después de exponer y condenar, co- mo arteras y arbitrarias, las continuas maniobras alemanas para dividir en dos campos a valones y flamencos, los fir- mantes del presente Manifiesto dicen que cuando von Michaelis recibió en 1917, en Berlín, a los delegados del llamado Consejo de Flandes, todas las entidades flamencas le enviaron en el acto una protesta en que se afirmaba, de modo rotundo, que la separación administrativa no había nunca formado parte del programa político flamenco; que el llamado Consejo de Flandes no tenía el menor derecho a asumir la re- presentación del pueblo flamenco; y que condenaban y negaban validez al- guna a cuanto ese Consejo había he- cho hasta entonces o pudiese hacer en lo futuro. Que las entidades firmantes de aquella protesta representaban el verdadero sentimiento popular que quedó perfectamente probado poco después, pues todos los funcionarios civiles, así valones como flamencos, presentaron sus dimisiones con carácter irrevoca- ble y se negaron en absoluto a colabo- rar en la administración independiente organizada por los alemanes.

Política española

(POR TETÉGRAFO Y TELÉFONO)

La amnistía

Madrid, 5.—Mañana se constituirá en el Congreso la Comisión mixta que entiende en el proyecto de amnistía. De dictaminar esta, se aprobará el pro- yecto definitivamente.

Cierva.

Madrid, 5.—En la sesión que maña- na se celebre en el Congreso el señor Cierva, hará una interesante pregunta sobre el mercado libre de Barcelona con motivo de las peticiones que los catalanes tienen formuladas.

Los cómités

Madrid, 5.—Mañana se discutirá en el Congreso la reforma del reglamento, por estar así consignado en la orden del día.

El martes, en el Senado seguirá dis- cutiéndose el mismo asunto y la jorna- da mercantil, pasándose después a la discusión de las reformas judiciales.

El ministro de Fomento

Madrid, 5.—En el expreso del mar- tes regresará a Madrid, el señor Cam- bó, celebrándose seguidamente Conse- jo de ministros.

El presidente

Madrid, 5.—El señor Maura ha pa- sado el día de hoy en el campo.

Conferencia

Madrid, 5.—El señor Dato ha per- manecido hoy en su despacho oficial,

donde ha conferenciado extensamente con el ministro de la Guerra.

Comutación de pena

Madrid, 5.—El representante de Es- paña en Bruselas, ha comunicado que se ha conseguido de las autoridades alemanas la conmutación de la pena im- puesta al cura belga, señor Maes.

Retiros para obreros

Madrid, 5.—Bajo la presidencia del señor Marvá, se ha reunido la ponencia que entiende en el proyecto de re- tiros para obreros.

Se acordó declarar de utilidad públi- ca esta clase de retiros.

También se ha nombrado una comi- sión que entenderá en los asuntos si- guientes; colaboración en seguros oficiales mercantiles y sociales, aplica- ción prudencial de retiros, estinuar pa- ra intensificar los retiros para obreros y en la sig. nificación del Estado como patrono ejemplar. Así mismo entenderá en hacer extensivos estos beneficios a las colonias españolas de Sud América.

Cambó en Barcelona

Barcelona, 5.—Esta tarde llegó Cam- bó. En la estación le esperaban sus amigos.

SEÑOR ALCALDE

Sabemos que el Inspector Municipal de Sanidad ha dirigido a esa alcaldía, varios oficios, dictando disposiciones que tienden a asegurar en parte, la hi- giene de nuestra ciudad. Ahí van algu- nas de ellas y otras que no se atreve a dirigir por que teme, que corran los oficios, la misma suerte que los ante- riores.

El otro día, llamábamos su atención sobre la disposición que han de adop- tar los carros que se dedican a recoger basura. Estos han de ir cubiertos, para que los olores desagradables no lleguen a percibirlos los ciudadanos que tienen el perfecto derecho de no oler mal, ni que pueda sufrir su organismo por que la apatía de S. S. haga de resistencia pasiva al desarrollo de los procedimien- tos que la higiene aconseja. Como S. S. también se favorecerá porque irá en beneficio de todos, damos por he- cho, que nuestra petición será atendi- da.

Igualmente obra en su poder un se- gundo oficio, en el que se pide a S. S. ordene que sea tapado el hueco cono- cido por el «Hoyo del cohetero». Esto también ha caído en el cesto de los papeles.

Recientemente, habrá recibido otro oficio haciéndole ver la necesidad, de que ordene a los médicos de la Bene- ficencia Municipal que vacunen a los vecinos de sus distritos. Sobre esto, también demandamos de su autoridad, dicte con urgencia medida tan previsora, en evitación de que con la proximi- dad de la estación de verano pudiera desarrollarse una epidemia de la tan fiera y traicionera enfermedad de la vi- ruela.

¡Señor alcalde! Bastante tenemos con la escasez de subsistencia! Pues así solamente ten tremos que combatir al enemigo Hambre y estaremos libres de los microscópicos y mortíferos mi- crobios. Ambos adversarios temibles de los que tenemos derecho a que nos libre S. S.

NUESTRO CLIMA

Temperatura máxima 17'0 Idem mínima 15'0

Asociación uvera

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los señores aso- ciados y productores de uva de la pro- vincia, a la asamblea que se celebrará el día 12 del actual, a las tres de la tar- de (hora oficial), en los salones del Cir- culo Mercantil, para tratar del proyec- to de reforma del Reglamento y dar cuenta de los trabajos que se están rea- lizando para la próxima campaña.

Almería 6 de Mayo de 1918.—El pre- sidente, José Antonio de Tapia.

Movimiento de buques

DIA 5

Entrados

Vapor español «Tintoré», procedente de Melilla con pasajeros para nuestro puerto y de tránsito.

Salidos

Vapor «Tintoré», con destino a Barcelona, con pasajeros para aquel puerto.

Vapor español «Francolí», con destino a Melilla, con cargamento de hortalizas y pasa-

Registro social,

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Rejacción, a nuestro querido amigo don Mariano Zamora Egea, médico del vecino pueblo de Pechina.

Ha regresado de Madrid nuestro par- ticular amigo el profesor veterinario don José Lozano Aragón.

Ha regresado de Aihama el estudian- te de ingenieros, don Guillermo Porti- llo.

En el vapor «Tintoré» marchó ayer a Barcelona, nuestro buen amigo don José Jaime del Moral.

Noticias generales

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Epidemia

Pontevedra, 5.—Se ha declarado en varios pueblos de esta provincia una epidemia infecciosa. A este fin el ins- pector de Sanidad, ha marchado a di- chos puntos dando órdenes para com- batirla.

Festival en el Retiro

Madrid, 5.—Se ha celebrado en los jardines del retiro un festival de edu- cación física al que asistieron los reyes.

El equipo de la escuela de San An- tonio hizo gimnasia sueca; el de Val- demoro cantó la «Canción del Solda- do», e hizo prácticas de esgrima de fusil; los acogidos en el Asilo de la Paloma, hicieron gimnasia a espada francesa.

Ultimamente el Club gimnástico ale- mán interpretó varias obras musicales, llevando banderas de España y Ale- mania.

Noticias de Barcelona

Barcelona, 5.—La opinión se halla escandalizada con motivo de las inmo- ralidades que se cometen en los sitios de recreos, donde se juega a lo prohi- bido al aire libre.

—Hoy, en la cárcel, ha dado un con- cierto el notab e pianista, Madrigara.

—Se ha solucionado satisfactoria- mente el conflicto del pan.

—El Nuncio ha visitado el barrio de Sarriá.

—El Ayuntamiento de Mataró, a uno de sus paseos más céntricos, le ha puesto el nombre de Prat de la Riva.
—Los coros Clavet han estado en Villajuana, donde murió el insigne poeta Verdguer, en honor del cual cantaron varias composiciones.

Los ferroviarios

Bilbao, 5.—Los ferroviarios de Portugalete, han aplazado la huelga que tenían anunciada, ocho días más.

Mas huelgas

Barcelona, 5.—Se han declarado en huelga los albañiles de Berga, manifestándose con orden.

Siguen las huelgas

Valencia, 5.—Comunican de la ciudad del Turia que se ha declarado la huelga de plateros. Estos reclaman la jornada de ocho horas y el aumento de un 10 por ciento en los jornales.

Inauguración de un Congreso

Sevilla, 5.—En la Universidad se ha inaugurado el Congreso de riegos, presidido por el señor Gasset.

Han asistido 690 congresistas. El señor Gasset ha pronunciado un discurso importante. Se ha referido a la trascendencia del acto.

Ha dicho que hay que cerrar la Bolsa nacional a las Empresas aventuradas, y abrirla para emplearla en sembrerías.

Los sucesos de Mérida

Badajoz, 5.—Se ha nombrado al Fiscal de esta audiencia Juez especial, para que entienda en el esclarecimiento de los hechos acaecidos en el mitin celebrado en Mérida.

El vecindario continúa indignado, temiéndose surjan desórdenes.

Ha regresado el Gobernador, quien manifestó que reinaba tranquilidad en todos los pueblos.

Incautación de trigo

Vitoria, 5.—La Junta de subsistencias, se ha incautado de 30.000 kilos de trigo.

Se ha elevado el precio del pan en 3 centimos; elaborando éste con harinas facilitadas por el Ayuntamiento.

Un sindicato de patronos obreros

Oviedo, 5.—Se han reunido los patronos mineros constituyendo un Sindicato regional. A ruegos del Gobernador, ha desistido de aumentar el precio del carbón para usos domésticos.

Labradores que protestan

Madrid, 8.—Los labradores de Cargas de Onís han formulado una protesta respecto al proyecto de Gobernación, creando un parque nacional en Covadonga.

De hacerse esto, desaparecerían los pastos para el ganado.

Otra huelga más

Toledo, 5.—Se han declarado en huelga los obreros del campo, en Puebla de Montalbán.

Solicitan seis reales de jornal y comida.

NOTAS BREVES

A los camareros

Por la presente se cita a todos los compañeros que componen esta sociedad para que asistan a junta general ordinaria, en nuestro domicilio social Careaga número 6 el lunes 6 del actual y hora de las 12 de su noche, para tratar de asuntos varios que son de urgente necesidad resolver.

Compañeros cumplireis con vuestro deber societario asistiendo a dicha junta.—La Directiva.

Cañonero

Ayer zarpó de nuestro puerto el cañonero de la marina española «Alvaro de Bazán».

Casa de Socorro

Ayer fué curado en este benéfico establecimiento Ramón Montero Pérez, de una herida contusa con fractura de la uña del dedo medio del pie izquierdo.

Guardia para hoy: Médico.—Don Vicente Blanes. Practicante.—Don Emilio Murcia Poyatos. Retén de 6 a 8 tarde. Médico.—Don Miguel Fernández Idáñez. Practicante.—Don Juan Rodríguez.

Movimiento carcelario

Ayer fué nulo el movimiento en este establecimiento. Quedaban reclusos en el día de ayer 34 hombres y 5 mujeres.

Dragado

Ayer trabajó en el dragado de la parte de levante de nuestro puerto, la «Draga Aizmaria» propiedad de la junta de Obras.

Hoy, no

No podemos servir hoy de intermediarios entre el Gobernador y la opinión pública, por no haber concurrido la primera autoridad de la provincia, a su despacho oficial, donde a diario celebramos una entrevista y solamente ha recibido en su despacho particular a una comisión de empleados del Municipio.

Hospital provincial

Guardia para hoy: Médico, don Miguel Fernández Idáñez. Practicante, don Juan Fernández Requena. Retén, de 5 a 7 tarde. Practicante, don Pedro Bonilla Hernández.

De subsistencias

El Gobernador ha teleografiado con fecha 4 del corriente a los de Granada, Córdoba y Sevilla, para que surtan de harinas desde sus respectivas capitales a nuestra ciudad.

Ya se ha recibido contestación del de Sevilla, juntamente con muestras y precios de harinas de la casa Borrero, de aquella ciudad, para que por la Secretaría de Subsistencias se haga saber a los almacenistas, con el objeto de servir los pedidos que de ella demanden.

Se ha recibido en este Gobierno un telegrama de Barcelona, participando que en el vapor «Ciérvana» han salido de aquel puerto con destino al nuestro, 20.000 kilogramos de harina, consignados a la Sociedad anónima de Transportes y Fictamentos.

ENSEÑANZA Y PROFESORES

El periódico oficial, ha publicado un real decreto, sobre amortizaciones en el profesorado de la enseñanza profesional, Institutos y Universidades.

El señor Alba, haciendo uso de la Ley de autorizaciones, se propone amortizar como mínimo el 25 por 100 de las plazas hoy existentes, encargando de las vacantes a los profesores y catedráticos con una retribución equivalente a la mitad del sueldo de entrada.

Por la prensa sabemos que «La Gaceta» que debió llegar anoche, publica otro decreto de Instrucción pública sobre jubilaciones. No conocemos el texto de esta última disposición.

Lamentamos que dejen de prestar sus importantes servicios a la enseñanza, los veteranos profesores que han consagrado toda su vida a la enseñanza de la juventud.

La disposición ministerial trata de hacer economías y nos presumimos que estas no van a tener realidad práctica, pues después vendrán otras compensaciones, para otra clase de personal que pondrá en juego sus influencias políticas, sustituyendo a los viejos maestros.

En resumen, no creemos en las economías, antes bien, a la nación le costará igual la enseñanza, y será más deficiente.

Lea usted mañana "El Día"

CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELEGRAFO

Parte francés

Madrid, 5.—Dice el parte oficial francés de hoy:

La artillería, moderada al S. y N. del Avre.

En Domay y Fiirey no ha habido luchas de infantería.

En Anervillers, tras de una gran lucha, hemos hecho gran número de prisioneros.

Parte alemán

Madrid, 5.—Dice el parte oficial alemán de hoy:

En Occiente ha habido un fuerte bombardeo. Después de un fuerte ataque de las divisiones francesas en el monte Kennuel, las rechazamos con bajas y 300 prisioneros.

Ataques ingleses en Vailleul los malogramos.

Otros movimientos intentados por el enemigo, se estrellaron en nuestras trincheras.

Ayer al anochecer aumente el bombardeo en ambos lados del Somme y del Avre.

Malogramos tambien varios combates de artillería al Sur del frente de batalla.

Parte italiano

Madrid, 5.—El parte oficial italiano dice:

El enemigo ha bombardeado las posiciones de Sagarina y Artico.

Ha habido pequeños encuentros en Steivio. Incendiamos la estación de Rovereto.

Luchas de patrullas en el Brenta y el Piave.

Hemos lanzado nueve toneladas de explosivos sobre las obras hidráulicas de Prindano, causando destrozos de importancia estratégica.

Derribamos ocho aparatos del enemigo.

De Viena

Comunican de Viena, que la Cámara ha terminado la segunda lectura del proyecto de reforma electoral.

Dicen también que no es exacto el rumor propalado respecto a que el alto mando no se halle conforme con la nueva ofensiva de las tropas austríacas en Italia.

Para tal fin ya se hacen preparativos

El pavimento del Paseo

Repetidas veces la prensa local ha llamado la atención del Ayuntamiento para que se arreglase el desnivel grande que existe en el pavimento del Paseo, frente a la sucursal de las máquinas «Rémigton».

Por abandono, señor alcalde, cada día están inutilizándose mayor número de

- SECCION COMERCIAL. -

Panaderías

Emilio Tellez, Bermudez, 8, (antigua Tahona). Pan caliente a todas horas. Elaboración esmerada. Peso cabal.

Ofertas y demandas

Se vende una báscula para pesar hasta mil quinientos kilos. Razón en esta Administración.

Se vende una cama de matrimonio, de nogal del país, por no ser de estilo inglés. Razón en esta Administración.

Se vende un cable de alambre de 88 metros y cuatro milímetros de grueso. Razón en esta Administración.

Se desea comprar una escopeta de dos cañones, calibre 12, palanca cimera y llave de retroceso. Razón en esta Administración.

baldosas; pues el desnivel, cada vez se pronuncia más y de seguir así la actividad de S. S. seguramente que llegará la ocasión en que el tránsito, aparte de estar interceptado, constituirá un peligro para los transeúntes.

Nosotros esperamos del señor Muñoz Calderón, que no tome a broma nuestro ruego de hoy; en primer lugar por que no hay derecho y después por que tiene un sacratísimo deber de atender peticiones tan fundamentadas como la que aqui consignamos.

Por hoy nada más.

Semejante a la de San Quintín.

En la calle del Pósito, sostuvieron ayer una verdadera batalla, cinco extranjeros con varios de nuestros compatriotas. De la reyerta resultaron heridos: Nicolás García Giménez, Francisco Martínez Collado y Ramiro Mellado Fernández, siendo trasladado a la Casa de Socorro donde fueron curados; el Nicolás García de una herida de tres centímetros en el borde del homoplato izquierdo producida por arma blanca; el Francisco Martínez de tres heridas incisas en la espalda (pronóstico reservado), y el Ramiro Mellado de una herida incisa de un centímetro en la cabeza. El Francisco Martínez fué trasladado al Hospital. Han sido detenidos dos de los extranjeros en el estado que el olor del alcohol desvirtuaba el nauseabundo, de los calabozos, de la Inspección de policía.

Y luego dicen que el vino quita las penas!

TOPERIAS

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

En Madrid

Hoy se han lidiado reses de Antonio Perez, que han dado juego.

Los matadores, Vazquez, Malla y Pacomio, han tenido de todo.

En el tercer toro el diestro Vazquez pasó a la enfermería con una herida de 2 centímetros en la mano izquierda.

El cuarto toro, poderoso y bravo, ha derribado estrepitosamente al picador Almeida, y en este instante un monosabio recibió una coz que le abrió en la cabeza una ancha brecha. Pasó a la enfermería.

En Bilbao

Bilbao, 5.—La corrida de hoy ha resultado lucidísima. Los toros eran de Carvajal.

Cocherito, Joseito y Saleri han estado colosales en todo.

En Medina

Medina Sidonia, 5.—Se ha celebrado una novillada con ganado de Marguez, que ha sido bueno.

Villa illo ha cortado una oreja. El rabo no lo quiso.

Pasterías

No es amor propio. Lo dicen las personas inteligentes. El pan y los pasteles de La Bizcochera, es lo mejor que se fabrica en Almería. No sean ustedes rutinarios. Visiten este establecimiento y se convencerán de la gran comodidad que hay para tomar un pastel. Navarro Rodrigo, 4.

Vinos y agua dulces

Grandes Bodegas «El Patio». Los mejores vinos y anisados se venden en estas Bodegas a precios baratísimos. No comprar en otros establecimientos sin antes ir a las Bodegas «El Patio». No equivocarse Bodegas «El Patio». Calle Real frente al Juzgado.

Ferreterías

Andrés Sarabia. Granada, 15. Herramientas y objetos diversos. Puntas de París. Carburo de calcio. Especialidad en porcelanas.